
                                                       令和３年 12月１日現在 

区分 会員数  平均年齢 

                                                                          男 150人 ７3．3歳 

                                      女  ５7人 ７5．8歳 

                                      計 207人 ７4．0歳 
 

１1月は事業開拓部会、地域班長会・互助会役員会を開催しました。しめ縄づくりの取り組みをはじめ、年末、年度末に

向けて、シルバー人材センターの取り組みを協議しました。また県連合会主催の安全就業リーダー養成講習会が開催され、

鹿島市シルバー人材センターからも参加し、安全就業についての認識を深めました。 

新型コロナウイルス感染症が落ち着いてきたことから、少しずつイベント開催の動きが出てきており、鹿島市シルバー人

材センターも七浦地区のイベントに「刃物研ぎ」の実演で参加しました。 

 

 安全パトロールを実施しました。 
 

１１月号で１０月２7日（水）第２回安全・適正就業委員会を開催したことをご報告しましたが、就業現場のパトロール

及び安全対策の検討状況についてお知らせします。 
 

パトロールの箇所：３箇所、剪定２箇所、草刈り１箇所 

  状況確認（気づき、注意点など） 

作業中の看板がきちんと立ててあった。 

ヘルメットをされていない人がいた。 

安全ガードをしていない人がいた。 

     燃料を入れる容器がペットボトルだった。 

     草払い機の置き方が雑だった。 

タバコのマナー。 

延長コードの使い方。（コードが破損しないか） 

 

理事長講評：環境や作業にあった服装、身なりが大事 

       ちょっとした不注意がないよう、事前の下見をしっかりして、安全にできるかが重要 

       安全意識を一人ひとりが高めていくようにする。 

 

 ※就業途上の事故（交通事故）も発生しています。一歩間違えれば重篤な事故になります。 

  交通事故にも気をつけていただくよう、お願いします。 
 

 安全就業リーダー養成講習会に参加しました。 
 

１1月２２日（月）に佐賀市保健福祉会館（ほほえみ館）で開催されました。 

鹿島市シルバー人材センターからは、８名が参加しました。 

 

内容は以下のとおりです。 

講演：テーマ「高齢者が安全に働ける作業環境について」 

講師：佐賀労働局 健康安全課 大石 邦貴 氏 

 

  佐賀県内の労働災害の概要について、具体的な災害の発生状況や転倒防止、

はしごや脚立からの墜落・転落災害など事例の多い災害についての注意点などについての講演でした。 

   

講義：「就業時の事故防止対策について」 

連合会 業務課長 三好 雅昭 
 

  シルバー人材センターで多い事故の状況や特に蜂等の虫さされなどの注意がありました。 
 

  安全な就業のためには、法律・規則で決まっていることを守るのは、最低限必要なこと。作業を行う際は、違反がある

かないかだけでなく、危ないと感じる作業や場所をなくしていくことを目的に段取りする。災害を起さないためには、働

く人の安全意識を高めることが大事で、教育により「何が危険で、どうすれば危険を回避できるか」「どうすれば安全に作

業できるか」判断できる。働く人がお互いに危険な作業や危険な場所を減らし、安全に安心して働ける環境づくりを目指

すことを学びました。 
 

  鹿島市シルバー人材センターは、令和２年度は、県内で、最も多くの傷害事故が発生しています。会員の皆様には、安

全意識を高めていただき、安全・安心に働いていただくよう改めてお願い申し上げます。 
 

令和３年度～４年度 佐賀県安全就業スローガン 

「事故防止 油断と自信が 落し穴」 鹿島市シルバー人材センター  塚 島 利 幸 

 
 

事務局だより  令和３年12月号  



 事業開拓部会を開催しました。 
 

１1月５日（金）９時からシルバー人材センター２階 会議室において第１回事業開拓部会を開催しました。 

概要は以下のとおりです。 

 

事業開拓部会の委員は、下の名簿のとおりです。２年間よろしくお願いします。 
 

役職名 氏名 住所 

部会長 野中 貞幸 下古枝 

副部会長 井上 覚男 中牟田 

委員 百田 勝利 納富分 

〃 馬場 喜好 中浅浦 

〃 原口  勉 犬王袋 

〃 村田 靜雄 大殿分 

 

 議題 

  （１）令和３年度しめ縄づくり・販売計画について 

    （結果） 

従来通りの本数を製作することと決まりました。 

      なお、価格についても、昨年値上げしていることから、昨年と同額で販売することになりました。 

 

  （２）第１次長期計画について（平成３１年度～令和６年度） 

（結果） 

      国や県の計画と整合をとるため、３年経過時点での見直しはせずに、事業を推進することに決まりました。 

 

 地域班長会・互助会役員会を開催しました。 
１1月 1５日（月）９時からシルバー人材センター２階 会議室において第２回地域班長会を開催しました。 

概要は以下のとおりです。 
  

議題 

  （１）秋の奉仕活動について 

    （結果） 

総務部会において、中止と決定されたことを報告しました。 

        

  （２）令和３年度しめ縄づくり事業の取組みについて 

（結果） 

      各地域班長さんへ注文のとりまとめ、集金についてお願いしました。 

 

  （３）新入会・退会会員の連絡について 

    （結果） 

      今年度の新入会員について紹介しました。 

あわせて、新入会員の募集についてもお願いしました。 

   

※地域班長会終了後、互助会役員会を開催し、グラウンドゴルフ大会の中止、行事の中止に伴う、互助会費の取扱いなどを協議しました。 
 

 大収穫祭に参加しました。 
 

11月 23日（火）道の駅鹿島（七浦）において、大収穫祭が開催

されました。 

新型コロナウイルス感染症の影響もあってイベント自体は、規模

を縮小して、時間も短縮しての開催になりました。 

鹿島市シルバー人材センターからも、２年ぶりに特別企画として、 

「刃物研ぎ」の実演（10時から 12時まで）で参加をさせていただ

きました。 

 

イベント自体が規模を縮小しての開催でしたので、２年前のよう

な、多くの方の来場はありませんでしたが、少しずついろんなイベ

ントの開催も再開されてきています。シルバー人材センターとして

も、機会をとらえてシルバー事業の PR のために積極的に参加した

いと思います。 

当日、参加いただいた会員の皆様、ありがとうございました。今後もご協力をお願い申し上げます。 


